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В современ-
ном мире мно-
гие традиции 
масленичной 
недели уже за-
быты, но обряд 
ходить по сре-

дам к тёще на блины всё ещё по-
пулярен.
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О ПРОВЕДЕНИИ
    ЯРМАРКИ 

26 ФЕВРАЛЯ  2017 ГОДА С 
10 ДО 14 ЧАСОВ В С. Б.СО-
РОКИНО ПРОВОДИТСЯ ЯР-
МАРКА.

Место проведения ярмарки 
– с.Б.Сорокино, ул. Карбы-
шева в квартале от ул.Лени-
на до ул. 40 лет Октября, ул. 
40 лет Октября в квартале от 
ул.Карбышева до ул.Перво-
майская. 

 Торговые места участни-
кам ярмарки предоставляют-
ся бесплатно.

 По всем вопросам обра-
щаться в отдел экономики 
администрации района по те-
лефону: 2-28-33.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ!
Обращаем ваше внимание на то, 

что показания приборов учёта жи-
тели обязаны передавать в срок с 
15 по 25 число каждого месяца по 
телефону 8(34550)2-15-68; 2-29-17 
(круглосуточно)

В случае, если показания не пе-
реданы, расчёт за холодное водо-
снабжение определяется исходя из 
рассчитанного среднемесячного 
объёма потребления коммунально-
го ресурса потребителем, в соот-
ветствии с Правилами предостав-
ления коммунальных услуг. 

ООО «Сорокинские 
коммунальные системы».

23 февраля отмечается один из дней воинской славы России – День защитника Отечества. Эта дата 
была установлена Федеральным законом «О днях воинской славы и памятных датах России».

По традиции 23 февраля остался днём мужчин, которые служат в армии или в каких-либо силовых 
структурах.

Теперь этот праздник по праву считает своим днём и Ев-
гений Миллер (наш односельчанин). Служит он в Воздуш-
но-десантных войсках Российской армии.

– Наш сын всегда хотел в армию, и мы с отцом никогда его 
не отговаривали, т.к считаем, что каждый мужчина должен 
пройти это испытание с честью, – рассказывает о службе 
своего сына Людмила Васильевна Миллер. – Как оказалось, 
для него служба в армии вовсе не испытание, а удоволь-
ствие. 

Изначально он хотел именно в ВДВ, и ему повезло. Вна-
чале попал в учебную часть г. Омска. Женя рассказывал о 
больших нагрузках, которые, к счастью, давались ему легко. 
А также о незабываемых впечатлениях после двух прыжков 
с парашютом уже в учебной части  говорил  взахлёб. Прыж-
ки совершали с высоты 800 м. К прыжкам готовились на 
специальных тренажёрах.

По истечении трёх месяцев Евгений с сослуживцами рас-
пределился в Десантно-штурмовой Кавказский казачий полк 
в  г. Ставрополь – далеко от дома, но армия есть армия. 
Женя обожает физические нагрузки, ведь без них ему ста-
новится просто скучно. Однажды в телефонном разговоре 
он сказал мне: «Мам, десантник сначала бежит, сколько мо-
жет, а потом сколько надо».

Весь день у них расписан по часам: различные подготов-
ки, выездные мероприятия, обучающие занятия и т.д. Что 
мне понравилось, так это то, что есть и общегосударствен-
ная подготовка, бойцы изучают историю нашего государ-
ства, узнают факты о Великой Отечественной войне. В вы-
ходной день обязателен просмотр патриотического фильма. 

Я, как мать, уверена, что сын многое для себя возьмёт за то время, пока служит. Когда слышу его го-
лос по выходным, то понимаю, что из армии вернётся настоящий мужчина, готовый постоять не только 
за себя и свою семью, но и за свою Родину. 

Сейчас Женя готовится к прыжку с парашютом с высоты 500 метров.
Через четыре месяца Евгений Миллер демобилизуется, приедет домой – здесь его ждут родители и 

любимая девушка, приступит к дальнейшей учёбе в Тюменском государственном архитектурно-стои-
тельном университете и с гордостью будет вспоминать год службы в Воздушно-десантных войсках РФ.

        Виктория ШТРИККЕР. 

С ПРАЗДНИКОМ!
УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!

ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЁМ 
ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!

23 февраля – это праздник му-
жественных, сильных духом лю-
дей, истинных патриотов. Всех, 
кто мирным трудом и воинской 
доблестью добивается благопо-
лучия и стабильности в нашем 
государстве, укрепляет славу и 
мощь великой России, защищая 
свой дом и своих близких, наше 
с вами будущее! 

Особые слова поздравлений 
для тех, кто в настоящее время 
стоит на страже наших рубежей, 
выполняя свой воинский долг.

 Желаю нашим ветеранам дол-
гих лет жизни. Желаю всем, кто 
выбрал профессию защитника 
Отечества, подрастающему по-
колению будущих защитников 
страны крепкого здоровья, сча-
стья, успехов в профессиональ-
ной деятельности и семейного 
благополучия!

Депутат Тюменской 
областной Думы, 
член депутатской фракции

23 февраля -
День защитника
Отечества

С Днем защитника 
Отечества!
УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ СО-

РОКИНСКОГО РАЙОНА! ПО-
ЗДРАВЛЯЮ ВАС С ПРАЗД-
НИКОМ – ДНЁМ ЗАЩИТНИКА 
ОТЕЧЕСТВА!

Мы гордимся героически-
ми страницами отечественной 
истории, бережно храним па-
мять о ратных подвигах наших 
отцов и дедов. Низкий поклон 
нашим ветеранам!

Время не стоит на месте, оно 
меняется,  происходит смена 
поколений, изменяются страте-
гические задачи, совершенству-
ется вооружение. Неизменным 
остается  служение Родине, 
самоотверженное исполнение 
воинского долга на защите ру-
бежей Отечества, своего дома и 
своих близких, - всего того, что 
дорого каждому живущему на 
земле.

Наша общая обязанность и 
долг – способствовать сохра-
нению богатого опыта побед 
русской армии и флота, приум-
ножать славные традиции, быть 
патриотами своей Родины.

Желаю вам и всем мужчинам 
Сорокинского района крепкого 
здоровья, мирной жизни, благо-
получия, добра и уверенности в 
завтрашнем дне! 

Глава района А.Н. Агеев.

Хотел в ВДВ, и ему повезло

ЮБИЛЕИ, 
ЮБИЛЯРЫ
Сегодня  юбилей отмечает пре-

красный  человек, замечательная 
труженица библиотечной нивы 
Ирина Михайловна Печенева. 
Эта добрая, скромная, милая 
женщина по-настоящему преда-
на своей профессии. Тридцать 
шестой год Ирина Михайловна, 
какую бы должность в библио-
течной системе она ни занимала, 
дарит читателям возможность 
приобщиться к прекрасному 
миру книг. 

 
Ирина Михайловна – из прекрас-

ной, дружной, читающей  семьи 
Нины Александровны и Михаила 
Андреевича Григоровых. Родилась 
22 февраля 1962 года в д. Истоши-
но Бердюжского района. 

     Её счастливое, звонкое детство  
проходило в окрестностях Исто-
шинского озера. В раннем возрас-
те маленькая Ира уже чувствовала 
в себе любовь к природе, радость 
от общения с ней. А ещё  вместе  с 
младшей сестрёнкой  Светланой  от 
родителей  Ирина переняла трепет-
ное отношение и большую любовь 
к книге и чтению. 

 Книги, которых всегда было 
очень много,  занимали в доме 
особое место. Их любили, берег-
ли и, конечно,  читали. Очень ча-
сто – вслух. Сестрёнки сначала 
были  внимательными и благодар-
ными слушательницами, а потом, 
едва научившись читать, сами вы-
ступали в роли мастеров художе-
ственного чтения. Сильные, яркие 
воспоминания, по словам Ирины 
Михайловны, остались в её детской 
душе  после чтения мамой и папой 

по очереди вслух «Молодой  гвар-
дии» Фадеева. После переезда в 
Сорокино любимым местом после 
школы стала районная библиотека. 
Беляев, Купер, Дюма, Жюль Верн, 
«Роман-газета», журналы. Читала 
«запоем», много часов проводя в 
читальном зале детской библиоте-
ки с любимой подругой Таней Кли-
мович. По окончании десятилетки 
с подругами  поехала поступать на 
библиотечное отделение  Тоболь-
ского  культпросветучилища, по-
скольку профессию выбрала ещё в 
школьном детстве. Сегодня Ирина 
Михайловна понимает, что к это-
му «самостоятельному» выбору её 
ненавязчиво подвели родители и 
соседка по дому,  заведующая дет-
ской библиотекой Мария Ильинич-
на Ковальчук, которая позже стала 
её  первой наставницей в деле осво-
ения профессии библиотекаря.

Получив профессию, в 1981 году 
Ирина вместе с подругой вернулась 
домой и начала работать библиоте-
карем абонемента районной библи-
отеки. Рассказывает, как буквально 

чимость библиотечных проектов, 
реализуемых Сорокинской район-
ной библиотекой под руководством 
Ирины  Михайловны   подтвержда-
ет   поддержка различных органи-
заций и фондов.

Коллеги уважают Ирину Михай-
ловну и черпают массу идей из её 
богатого, всегда щедро раскрывае-
мого перед ними творческого опы-
та. Очень тепло говорят о ней моло-
дые коллеги, благодаря за большую 
помощь и поддержку. 

Ирина Михайловна тоже говорит 
о коллегах с любовью и уважением, 
благодаря судьбу за возможность 
общаться и работать с хорошими 
людьми. У юбиляра замечательная 
семья – любящие сын и муж, и за 
это она тоже благодарна судьбе. В 
её профессиональных успехах есть 
и их вклад, и вклад горячо люби-
мых родителей. 

 За многолетний  безупречный  
труд  юбиляр  имеет многочислен-
ные награды: почётные  грамоты 
областного комитета по культуре, 
главы районной администрации, 
начальника отдела по делам куль-
туры,  молодежи и спорта,  дирек-
тора  МАУ Сорокинского центра 
культуры и досуга, Благодарность 
губернатора Тюменской области и 
другие. Но главная её награда всё 
же – любовь читателей и одно-
сельчан, для которых она – пример 
честного служения раз и навсегда 
выбранному делу! 

С юбилеем, уважаемая Ирина 
Михайловна! Крепкого Вам здоро-
вья, счастья, добра и мира, новых 
интересных идей и творческих 
успехов!

      Марина ЛАКМАН.
              Фото автора.

Предана  любимому делу
в первые дни получила настоящее 
боевое крещение, приняв актив-
ное участие в спасении книжного 
фонда от пожара, случившегося 
из-за замыкания в старой проводке.  
Сегодня с улыбкой вспоминает тот 
случай, но тогда подругам было не 
до смеха: чуть не плача, они отти-
рали от копоти  и сушили  залитые 
из пожарных рукавов водой, недав-
но полученные новенькие книжки. 

 С тех пор прошло три с полови-
ной десятка лет, а трепет, любовь к 
книге у Ирины Михайловны ничуть 
не меньше. Сегодня она – директор 
Сорокинской централизованной 
библиотечной системы, снискав-
ший любовь и уважение читателей 
и коллег прекрасный специалист. 
Человек с активной жизненной 
позицией. И.М. Печенева  посто-
янно  вдохновляет  коллег на инте-
ресную, творческую, глубокую по 
содержанию, яркую библиотечную 
деятельность. При её непосред-
ственном участии в районной би-
блиотеке  были организованы лю-
бительские клубы и объединения 
«Парус», «Элегия», «Собеседник» 
и  «Апрель». 

   В наши дни успешное разви-
тие любого учреждения зависит от 
того, насколько оно интегрирова-
но в социальную жизнь местного 
сообщества. Библиотеки района 
под руководством И.М. Печеневой 
участвуют в социально ориенти-
рованных мероприятиях («Вахта 
памяти», социальные дни на меж-
ведомственном уровне на терри-
ториях, проект «Доступная среда» 
и др.), что позволяет ещё более 
укрепить им свою репутацию и 
привлечь новых читателей.    Зна-
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В районном совете ветера-
нов войны и труда 15 февраля 
прошло рабочее совещание 
с председателями первичных 

организаций. М.К.Поздеева, 
председатель районного совета 
ветеранов войны и труда, обо-
значила главную тему – 30-ле-
тие ветеранского движения 
Тюменской областной органи-
зации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда и Правоохрани-
тельных органов.

Для справки: Областной со-
вет ветеранов объединяет 26 
районных и 4 городские органи-
зации, в состав которых входит 
1 287 первичных организаций. 
На учете состоит более 250 
тысяч человек. Участников во-
йны – 774, ветеранов войны – 
16 200, ветеранов труда – 143 
173, блокадников Ленинграда 
– 108, узников концлагерей – 
137, участников локальных кон-
фликтов – 17 524.

ВНИМАНИЮ
 ОХОТНИКОВ!
Госохотуправление Тюменской 

области информирует о планиру-
емых изменениях Закона Тюмен-
ской области от 24.12.2010 № 92 
«О добыче охотничьих ресурсов в 
Тюменской области» и о внесении 
изменений в некоторые подзакон-
ные нормативно-правовые акты. 

В частности, в будущем пла-
нируется сократить общий срок 
приема заявок на распределение 
разрешений на добычу лося, каба-
на, косули и медведя с января по 
март включительно.

Планируется распределение 
разрешений на добычу нелими-
тированных охотничьих ресурсов 
осуществлять на основании заяв-
лений с первого рабочего дня янва-
ря текущего календарного года и 
заканчивать в последний рабочий 
день декабря текущего календар-
ного года. Что приведет к отме-
не соблюдения тридцатидневного 
периода до начала срока охоты на 
соответствующий вид охотни-
чьего ресурса, а также к отмене 
необходимости заполнения и пред-
ставления заявок на распределе-
ние разрешений данной группы 
охотничьих ресурсов. 

Еще одно существенное ново-
введение может коснутся приема 
заявок на распределение разре-
шении на добычу - планируется 
исключить возможность непо-
средственного обращения заяви-
теля в уполномоченный орган и к 
возможности направления заявки 
посредством почтовой связи или с 
использованием федеральной госу-
дарственной информационной си-
стемы «Единый портал государ-
ственных и муниципальных услуг 
(функций)» либо сайта «Государ-
ственные и муниципальные услуги 
в Тюменской области» добавить 
возможность направления заявки 
через ГАУ ТО «МФЦ».

Новации могут коснуться и про-
цедуры проведения жеребьевки пу-
тем установления случайной вы-
борки чисел в электронной форме.

Требуется также дальнейшее 
обсуждение целесообразности 
принятия инициативы возможно-
сти направления заявок на добычу 
косулей, лосей, медведей, кабанов 
1 раз в 3 года, в случае, если зая-
вителю уже было распределено 
разрешение на добычу указанного 
вида охотничьего ресурса в теку-
щем году.

Кроме того, планируется внесе-
ние изменений в Административ-
ный регламент предоставления 
Госохотуправлением Тюменской 
области государственной услу-
ги по выдаче (в том числе взамен 
утраченного) и аннулированию 
охотничьего билета, в части ис-
ключения личного приема граждан 
с заявлением о получении (анну-
лировании) охотничьего билета 
единого федерального образца с 
дополнением возможности на-
правления заявления через ГАУ ТО 
«МФЦ».

 ЗА СОВЕТОМ
 И ПОМОЩЬЮ – 
 В ЦЗН                                     
Профессиональное обучение 

безработных граждан и граж-
дан, ищущих работу - одно из 
приоритетных направлений де-
ятельности службы занятости 
населения. 

Список профессий, предлага-
емый для обучения или переоб-
учения большой, но при выборе 
профессии специалисты службы 
занятости рекомендуют учитывать 
востребованность профессий тер-
ритории. 

В январе 2017 года государ-
ственная услуга по направлению 
для получения профессионально-
го обучения или получения допол-
нительного профессионального 
образования, включая обучение в 
другой местности, оказана шести 
безработным гражданам. 

В районе востребованы профес-
сии: тракторист-машинист сель-
скохозяйственного производства, 
электросварщик ручной сварки, 
электромонтёр по ремонту и об-
служиванию электрооборудова-
ния.

         Елена КОРОЛЮК.

Пятничным днем 10 февра-
ля в РДК собрались творче-
ские коллективы ветеранских 
организаций района. Они 
встретились на районном 
фестивале народного твор-
чества ветеранов «В одном 
ритме». Открыла фестиваль 
председатель районного со-
вета ветеранов войны и тру-
да М.К. Поздеева.

В честь открытия фестиваля 
прозвучал «Гимн ветеранам» в 
исполнении группы «Визит» под 
руководством Г. Прибылова. 
Ведущая Е. Водкина озвучила 
тему фестиваля: «Мудрость и 
молодость на страже мира и до-
бра». В своем приветственном 
слове она отметила, что в наше 
время очень важно установить 
тесную связь между поколения-
ми, где молодёжь и люди пожи-
лого возраста одинаково смо-
трят на такие глобальные темы, 
как мир, добро, взаимопомощь, 
любовь к своему родному краю, 
свой семье. Задача фестиваля 
стоит в том, чтобы посредством 
творчества помочь сблизить 
поколения разных эпох, объе-
диниться в целях сделать наш 
мир лучше, радостнее и дать 
шанс не понимающим друг дру-
га отцам и детям найти общий 
язык и стать ближе друг другу.

Мария Калиновна Поздеева, 
пожелав участникам фестива-
ля замечательного настроения, 
эмоционального выступления, 
дала старт фестивалю, кото-
рый оценивало жюри в составе 
Ильченко С.Т., Хренова В.М. и 
Хреновой Т.Л.

Ветеранское объединение 
«Нефтяночка» порадовало 
своими песнями и творческими 
дуэтами. Их выступление было 
посвящено любви к родному 
краю и тёплым семейным отно-
шениям.

Клуб «Ветеран», который 
занимается при Сорокинском 
ЦИКР, представляла Анна Су-
лим со своей внучкой и внуком. 
Их яркие народные костюмы 
демонстрировали любовь к на-
родному творчеству, а высту-
пление – любовь к народной 
песне и поэзии.

Творческий коллектив вете-

 В одном ритмеО СВЯЗИ 
ПОКОЛЕНИЙ

На февральском совеща-
нии обсудили планы работы 
ветеранской организации на 
ближайшее будущее, намети-

ли план ме-
роприятий, в 
том числе по 
гражданско-па-
триотическому 
воспитанию и 
привлечению 
молодежи к 
мероприятиям 
по подготовке 
к 75-летию По-
беды в Великой 
Отечественной 
войне. 

До юбилей-
ной даты – 

30-летия ветеранского движе-
ния в области, остается совсем 
немного, а потому очень важ-
но до этого времени собрать 
необходимую информацию о 
становлении и развитии вете-
ранского движения в районе. 
За тридцать лет общественной 
организацией района сделано 
много добрых дел, ветераны 
войны и труда вписали множе-
ство славных страниц в исто-
рию развития района. О тех, 
кто занимался общественной 
работой, предстоит рассказать 
на страницах газеты, на радио 
и официальном сайте района. 

В предстоящие дни предсе-
датели первичных ветеранских 
организаций займутся сбором 
информации и фотодокумен-
тов. Ветераны расскажут о тех, 

кто стоял у истоков ветеран-
ского движения, как решали 
социальные проблемы, о вза-
имоотношениях с властью и 
молодежью, о том, как живется 
ветеранам войны и труда сегод-
ня, что их волнует, и что они ду-
мают о будущем. 

С 2011 года районная орга-
низация участвует в програм-
ме «Старшее поколение», 
утвержденной губернатором и 
направленной на улучшение 
качества жизни пожилых людей 
и повышению их социальной 
защищенности. Совместно с 
первичными организациями ре-
ализуется программа «Диалог 
поколений», направленная на 
воспитание семейных ценно-
стей, патриотического и трудо-
вого воспитания, на снижение 

В районном совете 
ветеранов

правонарушений среди несо-
вершеннолетних. За последние 
годы в районе появилось не-
сколько мемориальных досок в 
честь участников Великой Оте-
чественной войны и спасенных 
детей блокадного Ленинграда. 

Районный совет ветеранов 
войны и труда – это обще-
ственная организация, которая 
постоянно увеличивает свои 
ряды. В 2012 году она объеди-
няла 21 организацию, в 2017 
году – уже 26 первичек. Ветера-
ны всегда в поиске новых форм, 
они проводят множество инте-
ресных мероприятий и акций, 
активно принимают участие в 
социально-экономическом раз-
витии района.

      Надежда АНДРЕЕВА.

ранской организации коррекци-
онной школы, в составе которо-
го были педагоги, воспитатели 
и воспитанники, порадовал зри-
телей миниатюрами и юморе-
сками, которые создавали хо-
рошее настроение.

Продолжился фестиваль вы-
ступлениями дуэтов Нестеро-
вой Т.А. с внучкой, Коршуковой 
Л.А. с внуком, Ларичкиной Т.А. 

с внучкой, Овчин-
никова М.П. с моло-
дой семьей. Все они 
замечательно были 
встречены зрителя-
ми и получили свою 
«минуту славы». А 
представляли они 
ветеранские коллек-
тивы отдела культу-
ры и МАОУ СОШ № 
1 и коммунального 
хозяйства.

Про человека 
сильного и смелого 
пел творческий кол-
лектив Знаменщи-
ково, который также 
продемонстрировал 
связь поколений – 
ветераны выступа-
ли вместе с детьми. 
Они пели, танце-
вали с зонтиками и 
юморили по приме-
ру «новых русских 
бабок». Не менее 

ярким был финал фестиваля, 
в котором выступил творческий 
дуэт Ольги Кевхоян с внуком. 
Очень яркое, хорошее высту-
пление было поддержано гром-
кими аплодисментами.

Пока жюри подводило итоги 
фестиваля, участники танцева-
ли, фотографировались, пели, 
общались, грелись горячим 

чаем со сладостями, участво-
вали в развлекательной про-
грамме. Члены жюри, поделив-
шись своими впечатлениями, 
огласили итоги. Состоялось 
награждение: дети получили 
сладкие призы, а ветеранские 
коллективы – небольшие сред-
ства для дальнейшего развития 
творчества.

Отдел по делам культуры, 
молодёжи и спорта, районный 
совет ветеранов поставили 
определенные цели фестиваля: 
активизировать ветеранское 
движение в районе, создать ус-
ловия для реализации культур-
ных потребностей людей стар-
шего поколения, содействовать 
активному участию молодёжи 
в жизни старшего поколения, 
воспитанию детей и молодежи 
в духе патриотизма, уважения 
к истории родного края. Все 
это нашло отражение в творче-
ских выступлениях участников. 
Думаю, что вот на таких фе-
стивалях и показывается пре-
емственность поколений и пе-
редача культурных ценностей 
из уст в уста. Впереди новые 
встречи, новые мероприятия, 
а значит, «Диалог поколений» 
продолжается.

Надежда ГУГЕЛЬ.
   Фото автора.

У ветеранского движения юбилей



Среда, 22 февраля 2017 года.                 «ЗНАМЯ ТРУДА»                              Стр. 3

ЮБИЛЕИ, 
ЮБИЛЯРЫ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОРОКИН-
СКОГО РАЙОННОГО СУДА ТЮ-
МЕНСКОЙ ОБЛАСТИ СЕРГЕЙ 
АНАТОЛЬЕВИЧ ЛОЩАКОВ 13 
ФЕВРАЛЯ ОТМЕТИЛ СВОЙ 
ЮБИЛЕЙНЫЙ ДЕНЬ РОЖДЕ-
НИЯ. ЕМУ ИСПОЛНИЛОСЬ 60 
ЛЕТ.

 Руководство Сорокинским 
районным судом С.А. Лощаков 
осуществляет с 9 января 2014 
года. До этого работал миро-
вым судьёй судебного участка 
№ 1 Викуловского района. По 
отзывам коллег, Сергей Анато-
льевич – настоящий профес-
сионал. Обладает качествами, 
необходимыми человеку, осу-
ществляющему правосудие. Он   
беспристрастен, объективен, 
принципиален и самокритичен. 
В судебную систему  пришёл,  
будучи уже достаточно  зре-
лым, опытным человеком – в 46 
лет. До этого искал свою дорогу 
в жизни. Вариантов было мно-
го, ведь Сергей Анатольевич 
– очень  разносторонняя лич-
ность со  многими талантами и 
тонким чувством юмора.

Родился в столице Алтая – 
Барнауле. Туда по распреде-
лению приехали работать ро-
дители. Отец – инженер, мама 
– бухгалтер. Сергей –  един-
ственный сын в семье. В 1965 
году семья переехала ближе к 
родным местам  – в село Вику-
лово. Там будущий судья окон-
чил школу с золотой медалью. 
Любил географию, увлекался 
лёгкой атлетикой и игровыми 
видами спорта. Активное уча-
стие принимал в спортивных 
соревнованиях. Самая люби-
мая игра – футбол. За сборную 
Викуловского  района играл до 
сорока лет.

    Ещё одно увлечение с дет-
ства – музыка, которая всегда 
присутствовала в семье Лоща-
ковых – отец хорошо играл на 
баяне. Интересно, что с ранних 
лет на парнишку заворажива-
юще действовал гимн СССР. 
Очень любил он его слушать. 
Неизвестно, какие картины ри-
совало его детское воображе-
ние, но, быть может, те мысли 
и чувства, которые рождались 
у него при прослушивании 
главной песни нашего государ-
ства, были предвестниками 
того пути, на который он много 
позже осознанно ступил. С 8 
класса Сергей вошёл в состав 
знаменитого викуловского ВИА 
«Романтики», успешно просу-
ществовавшего около 30 лет. 
Сначала освоил гитару, а затем, 
постепенно, и другие музыкаль-
ные инструменты.

    По окончании школы перед 
медалистом открывалось много 
дорог. Он выбрал  электротех-
нический факультет Тюменско-
го индустриального институ-
та. Но, отучившись два года, 
понял, что это не та область, 
в которой он хотел бы стать 
профессионалом. Поступил на 
дирижёрско-хоровое отделение  
Тюменского училища искусств. 
Успешно окончив его, восемь 
лет работал в сфере культуры 
Викуловского района. Затем в 
течение года заведовал отде-
лом комсомольско-молодёжной 
жизни районной газеты «Крас-
ная звезда» (с. Викулово). Чув-
ствуя необходимость в повыше-
нии  юридической грамотности, 
в 1987 году поступил на заоч-
ное отделение юридического 
факультета ТГУ.     

    В 1988 году С.А. Лощакова 
избрали секретарём райкома 
профсоюзов работников сель-
ского хозяйства. Он вспомина-
ет, что работа на этой должно-
сти была очень многогранной, 
включая общение с  большим 
количеством людей. Это дало 
бесценный опыт для всей даль-
нейшей деятельности. В 92-м 
его, студента последнего курса 
юрфака пригласили на долж-
ность юрисконсульта во вновь 
образованную администрацию 
Викуловского района. На раз-

ных должностях в юридической 
службе  викуловской  админи-
страции  Сергей Анатольевич 
проработал 11 лет. 

    В  2003 году его пригласи-
ли на работу мировым судьёй в 
мировой суд Викуловского рай-
она. С этого времени  начался 
отсчёт трудового  пути судьи 
Лощакова. В мировом суде тру-
дился до декабря 2013 года, а в 
начале января 14-го стал пред-
седателем Сорокинского район-
ного суда, где успешно работа-
ет  до настоящего времени. 

    Накануне своего юбилея  
Сергей Анатольевич в своём 
жёстком рабочем графике на-
шёл немного времени, чтобы 
ответить на вопросы обозрева-
теля «Знамёнки».

    – Сергей Анатольевич, в 
чём сложности  Вашей про-
фессии? Что помогает с 
ними справляться?

  – Начнём с того, что решать 
чью-то судьбу – колоссальней-
шая ответственность, это очень 
тяжело психологически. Не каж-
дый на это пойдёт. 

    Ответственные решения 
легче принимать, имея за пле-
чами жизненный опыт, опыт 
общения с людьми.  Я благода-
рен судьбе, что всё это обрёл в 
процессе разнообразной трудо-
вой деятельности до прихода в 
судебную систему. В моей се-
годняшней работе пригождает-
ся абсолютно всё: умение раз-
говаривать с людьми, находя 
нужные слова, доводы, резоны,  
логически выстраивать высту-
пление. 

    Сложностей в профессии 
судьи хватает, но одновремен-
но здесь всё очень просто: будь 
внимательным, выслушай че-
ловека, отнесись к нему по-до-
брому, достойно, ни в коем слу-
чае не унижая достоинства, и 
он будет тебе благодарен. 

    Не так давно после процес-
са подошёл ко мне проиграв-
ший дело мужчина и искрен-
не так говорит: «Спасибо вам 
большое!» Я не понял, за что. 
А он: «За то, что вы поговорили 
с нами, выслушали  и всё объ-
яснили». Значит, я всё сделал 
правильно. Для меня эти слова 
стали высшей благодарностью. 

   Вообще – это методика, ко-
торой я постоянно придержива-
юсь: обязательно проговорить, 
объяснить, почему ты сделал 
именно так. В поведении су-
дьи не должно быть чванства. 
Людей надо любить, пусть они 
и совершили  преступление. 
Конечно, встречаются и отъяв-
ленные негодяи, но чаще перед 
нами – обычные люди со свои-
ми проблемами и обстоятель-
ствами, приведшими к совер-
шению правонарушения или 
преступления.

– Помните ли Вы своё пер-
вое дело?

   –  Нет, но я помню предо-
щущение первых дел, барьера, 
который нужно было взять: вы-
йти и начать… Это было такое 
нервическое состояние, такие 
переживания, что и врагу не по-
желаешь. Позже – да. Какие-то 
резонансные дела помнятся, 
конечно, но поначалу – имен-
но переживания запомнились. 
Аналогичным было состояние, 
когда я готовился возглавить 
коллектив Сорокинского район-
ного суда. Я очень переживал, 
не спал ночами: здесь ведь дру-
гой уровень, свои нюансы, хоте-
лось соответствовать, оправ-
дать оказанное доверие.

   – И какие дела помнятся?
 – Ну, например, когда око-

ло года рассматривали вроде 
бы простое административ-
ное дело. Молодой человек, 
ехавший на снегоходе по ули-
це, сбил двух ребятишек. Они 
остались живы, но получили се-
рьёзные травмы. Рассмотрение 
дела затянулось из-за того, что 
снегоход как-то выпал из  поня-
тия «автотранспортное сред-
ство», ведь он ездит по снегу, 
а не по дороге. Мне пришлось 
перерыть все существующие 
источники, весь интернет. До-
шёл до ГОСТов, и вот только 
оттуда опосредованным путём 
вышел на решение. Молодому 
человеку всё-таки было предъ-
явлено обвинение.

Тяжелейшими бывают уголов-
ные дела частного обвинения – 
побои, оскорбления. Такой на-
кал страстей, что, порой, дело 
об убийстве рассматривается 
легче. Помню дело, в котором 
одна из сторон обвиняла меня 
в коррупционных устремлени-
ях, звучали вопиющие обвине-
ния, что мне, якобы, уже и дом 
где-то построили. Мне ничего 
не оставалось, как предложить 
им показать, где находится  этот 
мифический особняк. Я живу в 
двухкомнатной квартире обыч-
ного  многоквартирника, и от 
таких обвинений было смешно. 

– Вернёмся к коллективу, 
который Вы возглавляете. 
Расскажите немного о нём.  

  –  У нас прекрасный, рабо-
тоспособный, дружный коллек-
тив. Во многом это заслуга моих 
предшественников – в частно-
сти, Лидии Ивановны Михно-
вой, которую я сменил на этом 
посту. Выделять никого не хочу. 
Все они достойные, трудолюби-
вые  люди, хорошие специали-
сты. Радует, что коллектив наш 
единый, очень сплочённый, 
есть единое понимание целей и 
задач, взаимопомощь и взаимо-
заменяемость – словом всё, что 
работает на общий результат. В 
копилке наших достижений и 
успехов присутствует посиль-
ный вклад каждого члена кол-
лектива. 

– Каким для Сорокинского 

районного суда был ушед-
ший год? С чем люди обра-
щаются в суд?

  –  За это время рассмо-
трено около 60 уголовных дел 
(отрадно, что количество их 
не растёт), гражданских – чуть 
больше. Основное и самое 
больное – банковские долги, 
когда банки идут в суд. Много 
обращений о признании права 
собственности, связанных с жи-
льём. Участились  случаи, когда  
прокуратура в судебном  поряд-
ке добивается закрытия сайтов 
или страниц, содержащих ин-
формацию, причиняющую вред 
здоровью и (или) развитию де-
тей, так как  сейчас – это обя-
занность судов.

 – Были ли в производстве 
дела, связанные со сбытом, 
изготовлением и хранением 
наркотических средств?

 –  Со сбытом, к счастью,  нет. 
За это предусмотрено жесто-
чайшее наказание. А вот  дел, 
связанных с изготовлением и 
хранением, к сожалению, хва-
тает.

   – Какое наказание за это 
предусмотрено?

 –  В каждом конкретном слу-
чае – разное. Это зависит от 
многих факторов, в том числе, 
от объёма изготовленных и хра-
нимых веществ. Есть неболь-
шие наказания, если объём 
вещества не крупный, если по-
крупнее, то вплоть до лишения 
свободы. 

– Работа судьи связана с 
большим количеством нега-
тива. Как удаётся находить 
хорошее в работе?

 – Негативное можно пога-
сить позитивным, которого тоже 
очень много в профессии судьи. 
Например, постоянный поиск 
решения множества на первый 
взгляд неразрешимых задач. И, 
если ты что-то грамотно, кра-
сиво сделал – это уже позитив 
и большое удовлетворение. Ну 
а главный позитив в нашей ра-
боте – общение с людьми, на-
правление их на путь истинный, 
пусть даже с помощью совета 
или просто человеческого уча-
стия. Я люблю свою работу.

    – А как вы боретесь со 
своими эмоциями?

 – Все они – внутри. Бывает, 
всё в тебе кипит от гнева, быва-
ет, душа просто рвётся от жало-
сти, но каждый раз приходится 
сдерживаться. Для здоровья 
это скорее плохо, но судье 
без крепкого самообладания 
– никак. Нужна серьёзная вну-
тренняя работа, в результате  
вырабатывается стандартная 
манера поведения, от которой 
не отступаешь. 

   Ну и без чувства юмора в 
нашей профессии – никуда. Я 
и сам люблю пошутить, люблю, 
когда  это делают другие.  Хоро-
шая шутка способна разрядить 
напряжённую ситуацию и тем 
самым  помочь всем участни-
кам процесса.

  – А удаётся ли судье  Ло-
щакову находить время для 
отдыха?

  – Очень люблю хорошую му-
зыку: джаз со всеми его ответ-
влениями, класску. Люблю ра-
ботать в саду и огороде, ездить 
за грибами. Во время  отпуска 
вместе с супругой, с которой мы 
вместе уже 37 лет,  путешеству-
ем по любимой стране. У нас в 
России столько потрясающих 
мест, которые очень хочется по-
сетить. Жена строит маршруты 
наших передвижений. Одно из 
любимых наших мест – горный 
Алтай. Разделяет наши увлече-
ния и сын Юрий, который живёт 
и трудится в Новосибирске.

 
   – С юбилеем Вас, уважа-

емый Сергей Анатольевич! 
Здоровья, счастья, успехов 
и крепких нервов!

 Марина ЛАКМАН.
 Фото автора.

  Судья Лощаков: 
«Просто надо любить людей»

ОФОРМИТЬ 
УДОСТОВЕРЕНИЕ 
ТРАКТОРИСТА-
МАШИНИСТА 
ТЕПЕРЬ МОЖНО 
НА РЕГИОНАЛЬНОМ 
ПОРТАЛЕ ГОСУСЛУГ

С февраля 2017 года сдать 
документы для получения или 
обмена удостоверения трак-
ториста – машиниста можно 
не выходя из дома, заполнив 
заявление на региональном 
портале госусуслуг uslugi.
admtyumen.ru.

Стоит отметить, что такие 
права необходимы всем жите-
лям, имеющим в своем «гара-
же» мотовездеходы, снегоходы, 
мотосани, вездеходы с шинами 
низкого давления,  трактора и 
другие самоходные машины. 
Заявление можно подать как 
тем, кто впервые получает удо-
стоверение после окончания 
учёбы, открывает новую катего-
рию или меняет удостоверение 
в связи с окончанием его сро-
ка действия, а также тем, кто 
получает дубликат документа 
взамен утраченного либо при-
шедшего в негодность.

Получение услуги в электрон-
ном виде, помимо экономии 
времени посредством подачи 
заявления через интернет, при-
несет и ещё ряд преимуществ. 
Это и посещение ведомства 
только один раз, при получе-
нии прав, и возможность по-
лучить 30% скидку при оплате 
госпошлины через портал го-
суслуг.

Напомним, что для получе-
ния госуслуг в электронном 
виде необходимо пройти реги-
страцию на портале gosuslugi.
ru.  Сдать документы для полу-
чения или обмена удостовере-
ния тракториста – машиниста 
возможно, имея стандартную 
регистрацию, заполнив в лич-
ном кабинете данные паспорта 
и СНИЛС. Однако, данный уро-
вень учётной записи позволяет 
получать ограниченное количе-
ство услуг на ресурсе. 

Чтобы иметь доступ без огра-
ничений, а также пользоваться 
и сторонними сервисами, та-
кими как кабинет налогопла-
тельщика на портале nalog.ru, 
портал «Электронная школа» и 
другими необходима подтверж-
денная учётная запись. 

Получить консультацию по 
госуслугам в Тюменской обла-
сти можно по тел. 8-800-100-12-
90 или 8 (3452) 56-53-93.

Спорт
Мини-футбол
В рамках чемпионата 

Тюменской области по ми-
ни-футболу среди мужских 
команд 2 лиги 12 февраля 
Сорокинская «Сибирь» 
приняла на своей площад-
ке команды «Фортуна» из 
Аромашево и «Темп» из 
Сладково.

При поддержке родных 
трибун, которые, кстати гово-

ря, традиционно заполняют-
ся во время игр футбольных 
команд, «Сибирь» показала 
себя с хорошей стороны. Обе 
игры закончились с одинако-
вым счётом 4:1 в пользу хо-
зяев. 

Чемпионат продолжается, 
и очередные игры футболи-
стов можно увидеть уже в эту 
субботу на площадке спор-
тивного центра «Сибирь».

Дмитрий БЕЛЛЕР. 


